

Declaraciones del conseller Juan José Folchi

«La Generalitat ha sabido recordar a la comunidad española los problemas reales»

Como miembro de la gestora de UCD de Cataluña, considera fundamental ir a las elecciones del Parlament en tanto que Partido Centrista de Cataluña, ya unificado

«Considero fundamental ir a las elecciones del Parlament de Catalunya como Partido Centrista de Catalunya, es decir, y coincidiendo con la estimación que al respecto han efectuado tanto el secretario general de UCD, Rafael Arias Salgado, como el secretario general de UCD de Catalunya, Carlos Sentis, dando por superadas las etapas previas iniciadas hace un par de años con la creación primero del «Comité de nlace» y la posterior coalición después de «Centristes de Catalunya-UCD», declaraba ayer a «La Vanguardia» el conseller de la Generalitat y miembro de la Comisión Gestora de la UCD catalana, Juan José Folchi.

Para Folchi, este proceso de unificación es ya ahora indispensable después de que a lo largo de este último bienio se hayan cumplimentado satisfactoriamente las etapas de aproximación entre los integrantes primero del Comité de Enlace y de Centristes de Catalunya-UCD después; aproximación de la que obviamente todos los participantes en la misma desean que aboque a algo concreto, es decir, a la formación de un partido de centro de Catalunya que probablemente se denominará «Partido de los Centristas de Cataluña», indistintamente en catalán y castellano. Necesidad de unificación tanto más urgente, en opinión de Folchi cuando, por otra parte, las elecciones al Parlament de Catalunya «serán muy duras» y, por consiguiente, «habrá que movilizar todos los recursos, recursos que resultan más eficaces gestionados desde un partido unificado y fuerte». Para Folchi, en definitiva y teniendo en consideración que las elecciones al Parlament de Catalunya se celebrarán en la primavera del 80, la unificación de la actual Coalición de Centristas debería llevarse a cabo, sin demoras, antes del presente fin de año.

El proceso unificador, desde la base

Con todo y aún a sabiendas de lo indispensable de este proceso de unificación cabría preguntarse el «cómo» llevarlo a cabo, es decir, si como resultado de un proceso de base y a través de las consiguientes asambleas locales, comarcales, provinciales, etc., o, contrariamente, sin el recurso de estas previas asam-

bleas. A este «cómo», Folchi responde con la elocuente afirmación de que «en modo alguno esta unificación puede llevarse a cabo de modo voluntarista a través de una decisión tomada por un grupo de notables, sino que debe ser consecuencia del debate en profundidad entablado en el seno de cada uno de los partidos que se unifican» —UCD, UCG y UDCA—. Concretamente, «la unificación es imposible sin pasar previamente por asambleas provinciales de la UCD en las que se elija democráticamente los nuevos órganos de gobierno del partido», opinión ésta que no es sólo la de J. J. Folchi sino también la compartida mayoritariamente por la Comisión Gestora de UCD.

Cambiando de tercio y a propósito del revuelo y consiguiente debate suscitado por las declaraciones de Rojas Marcos, Folchi comentó a «La Vanguardia» que aún considerando el asunto como «importante» no lo es tanto ni por el propio Rojas Marco ni por el PSA, sino porque aborda el tema de la sensibilización del castellanoparlante ante el reconocimiento del hecho catalán y porque, en definitiva, este problema ha sido instrumentalizado en esa y otras declaraciones. Sin embargo, no hay que romperse las vestiduras ya que, según Folchi, «no llegará a romperse el sentimiento que tienen todos los catalanes de formar parte de una comunidad nacional, incluso por encima de las diferencias lingüísticas». Dando ya el tema por zanjado, Folchi no dejó de precisar cómo a su entender esta polémica ha podido tal vez ser oportuna en cuanto, señaló, «ha evi-

denciado la necesidad de explicar en profundidad, y en lengua castellana —matiza— el sentido del proceso de recuperación de su identidad política y cultural que está viviendo Catalunya». A este respecto, concluyó, el nuevo partido de los Centristes de Catalunya «va a mantener una posición absolutamente integradora».

Ningún partido podrá ni querrá gobernar en solitario

En lo que atañe al futuro Gobierno de la Generalitat de Catalunya en estos momentos en que nos encaminamos hacia un «15 de junio» electoral para Cataluña, Folchi, aun considerando que el gobierno de unidad, precisamente por su carácter menos personalista, «hace tal vez más eficaz y pacífica la actuación del gobierno», estima que, sin embargo, «la lógica exige defender las propuestas de partido» y dejar para posterior ocasión, léase tras conocer el resultado electoral, la formación de pactos ya sean mayoritarios o unitarios, dejando bien sentado el pronóstico de que «un solo partido no podrá, ni en todo caso estará interesado, en gobernar en solitario».

Finalmente, el conseller Folchi, valorando para «La Vanguardia» el proceso de la presente Generalitat ahora que en lo relativo a su «provisionalidad» toca a su fin para convertirse en la Generalitat estatutaria, consideró, en primer término, lo positivo que resulta del hecho de que desde su instauración dicha Generalitat no fuera «discutida» precisamente como consecuencia de que en la persona del president Tarradellas coincidiera la legitimidad de la institución. También consideró Folchi como muy positivo el hecho de que en el transcurso de estos dos años de provisionalidad se hayan «rodado» los instrumentos de gobierno de la futura Generalitat y, por otra parte, que a lo largo de estos dos últimos años, el Gobierno de la Generalitat haya sabido proporcionar a Cataluña y a los catalanes la sensación de «sentirse gobernada y gobernados» y esto, «pese a la escasez de instrumentos y traslapes efectivos». Por último, Folchi estimó como muy positivo el papel de la Generalitat en contrapunto a «la política de palabras» llevada a cabo en esta época de transición en el resto de España: «El Gobierno de la Generalitat —subrayó Folchi—, ha recordado a la comunidad española «los problemas reales», exigiendo que se prestara atención política a temas tan concretos como, por ejemplo, el tema económico. — F. LLORENS PASCUAL.

Alfonso Guerra ataca a los «radicales»

«Habrà un amplio acuerdo en el próximo congreso»

Sevilla, 4. (De nuestro corresponsal Jaime JOVER y agencias.) «Algunos llamados «radicales» sólo conocen de Marx lo que han visto en las portadas de los libros expuestos en las librerías», dice hoy el diputado socialista Alfonso Guerra en unas declaraciones a «El Correo de Andalucía». Alfonso Guerra manifiesta que había decidido guardar un «deliberado y consciente silencio hasta septiembre», dice ahora que muchas personas que son calificadas de radicales batallaron en los dos últimos años por lograr un Gobierno de coalición con UCD, y que otras, que igualmente se dicen radicales, estuvieron presionando ante la dirección del PSOE para que este partido aceptase la ley de asociaciones del señor Arias Navarro, dejando en la cuneta al PCE.

«En el Congreso nuestro de mayo sigue diciendo Alfonso Guerra—, cuando alguien defendió una ponencia en la que se hablaba de la necesaria igualdad entre los hombres, de la solidaridad y de la libertad, un señor llamado Francisco Bustelo, con cierto halo de radicalismo, vino a decir que eso era decimonónico y conservador, que pertenecía a la revolución francesa; y a renglón seguido defendió su radicalismo con palabras del Evangelio, hablando del vino nuevo y los odres viejos...»

El ex secretario de organización del PSOE opina que «Luis Gómez Llorente ha dejado escrito, con su firma debajo, que cuando en el congreso de mayo intentaron una candidatura, esa candidatura fracasó porque yo había dado la consigna de abstenerse. Eso es una falsedad y lo peor es que Gómez Llorente tiene conciencia de ello. Eso, más que dejarme dolorido, me deja decepcionado».

Sobre el actual período de «interregno» socialista, comenta Alfonso Guerra: «La organización se ha visto ante un reto curioso: se ha parado ante sí misma, ha analizado el aspecto freudiano que podía tener el congreso de mayo y ha llegado a la conclusión de que abrir la botella de champán, agitando previamente el líquido, es un mal procedimiento para una organización política. Un partido político no puede vivir en una autofagocitosis continua de sus propias vísceras. Tiene que ser algo abierto a los demás. Cuando un partido crea casas del pueblo, deben ser lugares para que vaya el pueblo, no para que los militantes se dediquen a destrozarse entre sí».

Añade que en el próximo congreso «ya va a haber un acuerdo amplio, nunca total, se dará asimismo una importancia fundamental al trabajo que ha de desarrollar el partido en los próximos años, a la federación más intensa del mismo y a la apertura de un debate permanente que evite situaciones como las de mayo en resumidas cuentas, creo que el partido saldrá fortalecido del congreso».

A la pregunta de quiénes habrían de estar representados en la ejecutiva «de amplio acuerdo» el señor Guerra responde: «Dentro del espacio socialista hay quien piensa que el ritmo de transformación de la sociedad capitalista en socialista debe hacerse rápidamente. Estos serían los radicales del partido, y no

me estoy refiriendo a lo que la prensa ha venido en llamar el sector radical».

«Hay personas que se definen como marxistas —yo me considero marxista— que también habrían de estar representadas. Los socialistas, en mayor o menor medida, estarían también. Socialdemócratas en el sentido de que el ritmo de transformación debe ser adecuado a lo que demanda la sociedad y no a lo que una vanguardia de iluminados quiera establecer».

«Habrà además otros sectores que provengan —añade— de creencias religiosas y que se han acercado al socialismo en consideración de una injusticia social. Sectores ecologistas que han ingresado en el socialismo como medio para luchar contra la degradación de la vida que supone el capitalismo. Todos ellos, creo yo, estarían representados».

A su juicio, el papel de Andalucía en el próximo congreso del PSOE será «si no determinante, sí condicionante». De todas maneras, en Andalucía se hace necesario que las fuerzas políticas se pongan de acuerdo en una serie de puntos fundamentales, y en este sentido ha elogiado el esfuerzo que realizan el presidente de la Junta andaluza, Rafael Escudero, y el secretario de la Federación Socialista de Andalucía, José Rodríguez de la Borbolla.

Dice también Alfonso Guerra que no está en contra de que se califique a Andalucía de «nacionalidad», pero no hace cuestión de ello. El término, declara, es «a todas luces ambiguo». «En consecuencia, me parece una ligereza poner en peligro la necesaria unidad de las fuerzas políticas andaluzas por una palabra que ni agrega ni quita nada».

Finalmente, en las declaraciones de Alfonso Guerra, se alude al tema de la posible presentación del P.S.A. a unas elecciones en Cataluña. «Yo sé que por ahora la gente dice que hay un político catalán que se llama Alejandro «Lerroux» Marcos. Qué duda cabe que dividir a los trabajadores en Cataluña es duro de aceptar desde un partido de izquierda. Sin embargo, nada puede sorprender de un hombre que ha tenido como primer padrino a Antonio García Trevijano, quien lo llevó a la Junta Democrática, como segundo padrino a Fernando Abril en las elecciones de este año, y ahora un tercer padrino en el «ayatollah» Jomeini. Efe.

Mesa del Congreso

El Estatuto de Autonomía gallego, a la Comisión Constitucional

Madrid, 4. — La Mesa del Congreso de los Diputados ha acordado esta mañana la remisión a la Comisión Constitucional del proyecto de Estatuto de Autonomía para Galicia.

Este acuerdo deberá ser publicado en el «Boletín Oficial de las Cortes» y a partir de ese momento y de su entrada en la Comisión se iniciará el plazo de diez días para la presentación de los acuerdos. — Europa Press.

El Partido Galeguista recomendará el voto afirmativo al Estatut

El Partido Galeguista y Convergencia i Unió celebraron ayer una serie de reuniones de información y de discusión a los que asistieron por el Partido Galeguista Adelino Pousa, secretario general y Luis Sobrado, secretario de Estudios del Comité Ejecutivo y por Convergencia i Unió Jordi Pujol, secretario general de Convergencia y José Antón Codina, del Comité de Govern de Unió Democrática; Macià Alavedra, diputado; Josep Maria Cullerell, diputado; Ferrán Camps, del Comité de Govern de Unió Democrática y Xavié Bigatà, del CEN de Convergencia Democrática de Catalunya.

El Partido Galeguista y Convergencia i Unió, analizaron la situación política a nivel de todo el Estado, y en especial de Galicia y Catalunya.

El Partido Galeguista informó a Convergencia i Unió del proyecto del Estatuto de Galicia que empezará a discutirse próximamente en el Congreso y ha solicitado el apoyo parlamentario de la minoría catalana para la defensa de las posiciones que sostiene.

Convergencia i Unió asumió plenamente las posiciones del Partido Galeguista que defenderá en la Ponencia y en la

Comisión Constitucional. Ambas partes han decidido mantener un contacto permanente durante toda la negociación del Estatuto de Galicia.

El Partido Galeguista formuló su firme voluntad de trabajar para conseguir que el desarrollo económico de Galicia permita eliminar progresivamente la emigración, y con especial referencia a la población de Cataluña de origen gallego, ha recomendado el voto afirmativo en el próximo referéndum.

SUSCRIBASE A

LA VANGUARDIA

SI PRECISA NUEVOS COLABORADORES PARA SU EMPRESA, LEA NUESTRAS OFERTAS DE PERSONAL

EADA
 ESCUELA DE ALTA DIRECCION Y ADMINISTRACION
 ESCOLA D'ALTA DIRECCIO I ADMINISTRACIO
 ARAGON, 204 (Esq. Muntaner) - Barcelona-11
 Teléfono: 323 12 08

CONTABILIDAD ANALITICA
 CONTROL PRESUPUESTARIO
 ESTUDIOS TRIBUTARIOS
 Curso de 150 horas lectivas para la profesionalización de controllers directores administrativos y jefes de contabilidad.

PROGRAMA:
 • Contabilidad Industrial
 • Planes Contables
 • Control Presupuestario
 • Análisis de Balances
 • Gestión Financiera
 • Estudios Tributarios

ESTUDIOS TRIBUTARIOS
 Curso Superior adaptado a la REFORMA FISCAL. Dirigido a Directores Financieros, Administrativos y personas relacionadas con la problemática fiscal.

PROGRAMA:
 • Teoría General de los Impuestos
 • Contribuciones Territoriales
 • Nuevo Impuesto de SOCIEDADES y normas transitorias
 • Impuesto sobre el PATRIMONIO
 • Impuesto General de la renta de las PERSONAS FISICAS
 • I.T.E. Lujo - Proyecto T.V.A.
 • Rentas de Aduanas
 • Impuesto Transmisiones Patrimoniales
 • Hacienda Local

EADA es un centro, autorizado por el MEC para impartir enseñanzas especializadas (M-12/173)

PARA DECORAR HOTEL LUJO COMPRAMOS

Toda clase de muebles antiguos
 Cuadros de más de 40 años
 Salones dorados — Figuras de bronce - hierro o mármol

Vasos pintados X. Nogués
Muñecos cabeza porcelana
Arcas de novia-o, canteranos, cómodas, sillas isabelinas
Cerámica antigua: catalana, manises, Alcora, Talavera, etc.
Tallas antiguas - cornucopias
Objetos de plata antiguos, etc.

PARA OFERTAS LLAMAR AL
317-93-96 de Barcelona
 O AL **22-57-74 de Palma de Mallorca**

¡POR QUE NO UNA FORMACION DE CARACTER PROFESIONAL!

- Azafata de vuelo, tierra, congresos y relaciones públicas, etc.
- No olvide que la demanda de trabajo exige verdaderos profesionales
- Aún está a tiempo de forjarse su futuro

Solicite, sin demora, la información llamando al teléfono: 215-68-00 o enviando el cupón adjunto debidamente cumplimentado a **FORMATIK-CENTER, Paseo de Gracia, 71, pral. BARNA-8**

NOMBRE:
 APELLIDOS:
 DIRECCION:
 EDAD: TELEFONO: